# **BOÎTE À OUTILS DES PROGRAMMES**























### Plus d'infos sur :

exploraura.org

**Europe Direct** 

resacoop.org

info-jeunes.fr

drajes-mobilite@region-academique-auvergne-rhone-alpes.fr mobilite@region-academique-auvergne-rhone alpes.fr



Liberté Égalité Fraternit

# Europe, international et politiques territoriales de jeunesse

Promouvoir une mobilité solidaire, engagée et citoyenne dans le champ extra-scolaire

Contribuer à une politique de jeunesse sollicitant les fonds européens



# LES PRINCIPAUX OBJECTIFS

- Favoriser les échanges de jeunes et les rencontres interculturelles
- Promouvoir l'engagement des jeunes par le volontariat
- Accompagner la participation des jeunes aux initiatives solidaires et citoyennes
- Développer la mobilité et les échanges entre professionnels de jeunesse
- Développer les échanges et les partenariats entre structures jeunesse et sport



# **QUELQUES EXEMPLES THÉMATIQUES**

#### INCLUSION - VOLONTARIAT EUROPÉEN



Chaque année, l'association Romans International permet l'accueil de volontaires européens au sein d'établissements spécialisés du handicap comme l'Arche et le Béal; elle soutient aussi l'envoi de jeunes français (décrocheurs scolaires, missions locales, pjj, ...) sur des missions de volontariats en Espagne, Lettonie, Belgique, Portugal, ....

#### **ENVIRONNEMENT - CHANTIER INTERNATIONAL**



L'association Le Mat en partenariat avec la collectivité des Gorges de l'Ardèche a organisé un chantier de bénévoles autour de la végétalisation de lieux éducatifs, d'ateliers "jardins-cuisine" et d'éducation à l'alimentation. Le projet a permis de sensibiliser à la biodiversité tout en créant des espaces éducatifs.

## NUMÉRIQUE - MOBILITÉ DE PROFESSIONNELS DE JEUNESSE



Le projet «Making Movies Matter» de l'association Concordia avec des partenaires macédoniens, estoniens, et belges a notamment permis d'élaborer un guide d'utilisation de l'outil audiovisuel avec un public jeunesse, et un document de ressources éducatives sur le cinéma pour les jeunes.

## **CULTURE ET CITOYENNETÉ - ECHANGE DE JEUNES FRANCO-ALLEMAND**



Dans le cadre du projet «Notre Europe», 21 jeunes français, allemands, croates et grecs se sont rencontrés durant une semaine artistique et multiculturelle mise en place par la Plateforme de la jeune création franco-allemande. Les jeunes ont participé à des débats, des ateliers de théâtre et de dessin sur le thème de la citoyenneté européenne.

## **SOLIDARITÉ INTERNATIONALE - ECHANGE INTERNATIONAL DE JEUNES**



Un groupe de 10 jeunes femmes de Lyon a monté le projet "Fii Ak Foula" avec Solidarité Afrique, afin d'effectuer un séjour solidaire avec 7 jeunes ivoiriens. En Côte d'Ivoire, ils ont organisé des animations sur l'éducation dans le monde, ont participé à la construction d'une classe de maternelle et ont également réalisé une fresque.